

Capitanes

**(10-05-2024).- Mónica Palomanes...**

Asumió como directora general en Roche Farma México, la primera mujer en ocupar la posición. Con más de 20 años en la industria farmacéutica, se enfocará en acelerar la entrega de terapias innovadoras y en el crecimiento de la compañía, que lleva 76 años en el País y en 2023, destinó 300 millones de pesos en investigación clínica.

10 de Mayo

Algo con que no contaban cadenas de tiendas y restaurantes de todos los tamaños, como las afiliadas a la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD), que lleva Diego Cosío, es que uno de sus principales días de venta, el 10 de Mayo, se verá afectado por la onda de calor que azota a buena parte del País y por la contingencia ambiental decretada para el Valle de México.

Si bien el intenso calor podría generar mayores ventas de bebidas en restaurantes, también hace que la gente prefiera no salir a enfrentar el caos vial o que tampoco quiera permanecer demasiado tiempo en terrazas o lugares que no cuenten con aire acondicionado.

Por el lado de las medidas de contingencia ambiental, la movilidad de muchos se ve comprometida. De hecho, al prohibir la circulación de entre 15 y 20 por ciento del parque vehicular en la Ciudad de México, es un hecho que más de una familia se verá limitada, incluso a través del uso de taxis y transporte por aplicación, que seguro se dispararán en costo.

Sin duda, será un día complicado, pues también las floristerías y otras entregas verán limitada su capacidad para hacer llegar los presentes a las mamás.

Y no hay que perder de vista que los apagones podrían también afectar los festejos.

Preparan terreno

Una de las cinco empresas financieras que realizan sus trámites ante la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) para obtener su licencia y operar como banco, es Diffiere Technologies, que actúa con la marca comercial Plata.

Encabezada por el italiano Neri Tollardo, se fundó en junio de 2022 con el objetivo de innovar digitalmente en el sector. En casi dos años, ha generado mil empleos y emitido 300 mil tarjetas de crédito, tiene una cartera de mil millones de pesos y obtuvo un financiamiento reciente de 100 millones de dólares, otorgados por un fondo inglés apenas el mes pasado.

El origen de Tollardo es Morgan Stanley y Tinkoff Bank, en Moscú, de donde emigró a México al estar en desacuerdo con la invasión de Rusia a Ucrania.

La apuesta en México va con una inversión de 650 millones de pesos, monto que es varias veces el capital mínimo regulatorio para buscar convertirse en banco, con un equipo en el que participan también Michel Chamlati, Alonso Leon de la Barra y Ricardo Torres, todos ellos con amplia experiencia en los sectores bancario y financiero.

Arrendamiento 'verde'

Los vehículos híbridos y eléctricos cada vez son más demandados por los mexicanos, no sólo para comprarlos, sino también para rentarlos.

Durante el primer trimestre del año, la demanda de este tipo de vehículos subió 5.1 por ciento, respecto al mismo periodo de 2023, según la Asociación Mexicana de Arrendadoras de Vehículos (Amave), que dirige Liliana Anaya.

Con tal crecimiento se llegó a un total de 11 mil unidades, que incluyen camiones eléctricos. Los preferidos son los vehículos híbridos, pues representan 83 por ciento del total.

Si bien esto representa un avance notable en el proceso de electromovilidad que se está dando a lo largo del País, expertos consideran que la presencia de estos vehículos es poca, comparado con el interés que despiertan en países de Europa.

Del total de la flota que ofrecen los socios de la Amave, 3.3 por ciento de vehículos pertenece al segmento de híbridos y eléctricos.

En tanto, el arrendamiento total de todo tipo de categorías en el País fue por 324 mil unidades en el primer trimestre de 2024, lo que representó un aumento de 16.5 por ciento comparado con el mismo lapso del año previo.

#### Ciberataques a mamás

Los ciberdelinquentes no respetan fechas para defraudar... y el 10 de mayo es una de sus favoritas.

De acuerdo con datos del Consejo Ciudadano, una cuarta parte de los 7 mil 144 reportes de fraudes en compras por internet que han recibido provienen de mamás.

Según la información de la organización, que dirige Salvador Guerrero Chiprés, la Ciudad de México concentra 68.3 por ciento de las llamadas, seguido del Estado de México, Morelos y Puebla.

Facebook es la principal plataforma en donde se comete el fraude, con 48 por ciento de los casos; mientras que otro porcentaje importante, 22.6 por ciento, se da a través de clonación de páginas empresariales de Volaris, Booking, Viva Aerobus, Aeroméxico, Hoteles Riu, Despegar, entre otras.

Instagram, WhatsApp, Mercado Libre, Amazon, Segunda Mano, correo electrónico, Telegram y YouTube son las otras plataformas que emplean los delinquentes cibernéticos.

En 71.3 por ciento de los casos, las víctimas tienen entre 18 y 45 años de edad y los principales fraudes se dan en compras de electrónicos o electrodomésticos, con 25 por ciento de los casos, y viajes, con 13 por ciento.

La recomendación es dudar siempre de las ofertas que sean mayores a 50 por ciento.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

#### **ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2024-05-10/op270770>

Fecha de publicación: 10-05-2024